

Seit 5 Jahrzehnten Einsatz für die Siedlung Waldhof und eine gute Gemeinschaft

Wie alles begann

Im Jahre 1965/66 wurden die Häuser in der Helsaer Siedlung Waldhof Privateigentum. In diesem Zuge schlossen sich viele Käufer dem Deutschen Siedlerbund (heute Verband Wohneigentum e. V.) an und die Siedlergemeinschaft Waldhof (SGW) wurde am 06.11.1965 gegründet. Die damaligen Vorstandsmitglieder vertraten die Interessen gegenüber dem Verkäufer der Häuser und setzten sich für Waldhöfer Belange bei der Gemeinde ein. Es wurden regelmäßig Feste gefeiert und Fahrten unternommen und so die Gemeinschaft in Siedlung gepflegt.

Engagement in der Siedlung

Ende der 70er Jahre setzte sich die Siedlergemeinschaft Waldhof dafür ein, dass die Müllhalde am oberen Rand der Siedlung geschlossen wird, um dort einen Kinderspielplatz zu bauen. Die Gemeinde kam diesem Anliegen nach und die SGW legte in Zusammenarbeit mit dem zweiten Waldhöfer Verein, den Waldhofbuben, in den folgenden Jahren den Spielplatz auf eigene Kosten an. Insgesamt wurden von der SGW 13.000 DM investiert und 1350 Arbeitsstunden geleistet. 1985 wurde in einer 3-tägigen Feier der Spielplatz der Gemeinde und einer Vielzahl von Kindern übergeben.

Da Ende der 90er Jahre das gemeindeeigene Haus, in dem der Siedlergemeinschaft Waldhof bis dahin ein Raum zur Verfügung gestellt wurde, verkauft wurde und wir bereits einige Jahre ohne „feste Unterkunft“ überbrückt hatten, entschieden wir uns zum Bau eines Vereinshauses. Diesen nahmen wir 2005 in Angriff und konnten nach 1657 Arbeitsstunden im Juni 2008 die festliche Einweihung feiern. Das Vereinshaus besteht aus einem Veranstaltungsraum, Toiletten und einem Lagerraum. Wir stellen es der Jugendpflege unserer Gemeinde für die Kinder- und Jugendarbeit zur Verfügung. Besonders freuen wir uns auch, dass Kindergarten- und Schulgruppen die Toilettenanlagen und die Überdachung der Freifläche gern für ihre Ausflüge nutzen und den direkt anliegenden Spielplatz besuchen.

Wir leben gute Nachbarschaft

Auch heute noch setzt sich die SGW für Belange der Waldhöfer bei der Gemeinde ein. Wir pflegen und hegen nach wie vor unseren schönen Spielplatz, stellen Bänke auf den umliegenden Waldwegen auf und geben uns Mühe, die Siedlung zu verschönern. Zum Beispiel haben wir letztes Jahr auf dem Spielplatz eine überdachte Sitzgruppe gebaut (von Netzwerk Nachbarschaft prämiert). Und im Herbst haben wir 500 Krokuszwiebeln in der Grünanlage am Seniorenzentrum gesteckt und konnten im Frühjahr eine blühende Pracht betrachten.

Aber auch heute wird noch gefeiert und gute Nachbarschaft gelebt. Wir organisieren pro

Jahr drei bis vier Veranstaltungen und Ausflüge. In den letzten Jahren überlegen wir uns immer etwas Besonderes. Im Herbst 2013 haben wir zur Weinprobe mit selbstgebackenem Zwiebel- und Speckkuchen eingeladen. Eine Veranstaltung, für die wir viel Lob bekommen haben und die wir garantiert wiederholen. Im Herbst 2014 gab es das erste Ritterfest in Waldhof. Aufgrund der enorm vielen Anmeldungen mussten wir ein zusätzliches Zelt anschaffen, um alle unterzubekommen. Viele der Gäste kamen in Kostümen und so wurde nach dem Verlesen der ritterlichen Tischregularien bei Krustenbraten, Rippchen, Sauerkraut und frischgezapftem Bier gefeiert bis tief in die Nacht. Einfach unvergesslich!

Ein Stück Waldhöfer Geschichte

In diesem Jahr ist die Siedlergemeinschaft Waldhof e. V. 50 Jahre geworden. Dieses Jubiläum haben wir in einem 2-tägigen Fest ordentlich gefeiert. Aber wir haben zu diesem freudigen Ereignis auch nicht den geschichtlichen Hintergrund unserer Siedlung vergessen. Waldhof wurde nach dem Zweiten Weltkrieg im Jahr 1949 erste Neubürgersiedlung Hessens. Circa 1000 Heimatvertriebene fanden hier ein neues Zuhause. Im Gedenken an diese schwere Zeit haben wir unter Beteiligung des Landkreises Kassel, der Gemeinde Helsa, der Friedrich Gerloff Naturstein GmbH und vielen ehrenamtlichen Helfern ein Kunstwerk zum Thema „Flucht und Vertreibung“ geschaffen, welches im Rahmen der Eröffnung unseres Jubiläums eingeweiht wurde. Das Kunstwerk liegt im unteren Bereich der Siedlung direkt am Herkules-Wartburg-Radweg (Teilstück der Deutschen Märchenstraße) und findet schon jetzt große Beachtung. Im Frühjahr 2016 planen wir, es um eine gepflasterte Fläche mit Sitzgruppe zu erweitern.

Unsere Projekte finden immer größeren Anklang und das ausgesprochene Lob entschädigt für die viele Arbeit und gibt Kraft und Ideen für Neues. Bei uns ist jeder willkommen, jeder kann mitmachen und anpacken und mit uns gemeinsam für das Wohl unserer Siedlung und der Menschen eintreten.

Kontakt:

Siedlergemeinschaft Waldhof e. V.

Kati Werner

Waldhof 43

34298 Helsa

Tel.: 05602 6178

Email: sg-waldhof@web.de

Internet: www.verband-wohneigentum.de/sg-waldhof